
 

 

 
 
 
 

ABSTRAK 
 

 

Bagus Rohmatulloh : Pengaruh Pemberdayaan Dan Efektivitas Program 

Bank Sampah Terhadap Tingkat Pendapatan 

Komunitas Penggiat Daur Ulang Sampah Di 

Kabupaten Bandung 

 
Bank sampah sebagai program yang telah digalakkan pemerintah untuk 

menerapkan reduce, reuse, dan recycle. Adanya bank sampah merupakan salah 

satu langkah dimana lembaga melakukan kegiatan pemberdayaan terhadap 

komunitas atau masyarakat disekitarnya. Pemberdayaan dan program pada bank 

sampah ini bisa menjadi salah satu solusi untuk meningkatkan pendapatan 

masyarakat Kabupaten Bandung yang rata-rata berprofesi sebagai buruh.  
Tujuan penelitian ini untuk mengetahui sejauhmana pemberdayaan dan 

efektivitas program bank sampah berpengaruh signifikan terhadap tingkat 
pendapatan komunitas penggiat daur ulang sampah di Kabupaten Bandung, 

sehingga masyarakat memiliki penghasilan tambahan dari menabung sampah.  
Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode kuantitatif dan 

termasuk explanatory research. Data penelitian bersumber dari penyebaran 
questioner terhadap 86 sampel. Data diuji melalui uji asumsi klasik dan dianalisis 

dengan analisis regresi linear berganda. Dimana alat bantu untuk proses data ini 

digunakan SPSS versi 17.00.  
Pembangunan merupakan upaya untuk meningkatkan taraf hidup 

penduduk melalui pemberdayaan dengan cara meningkatkan pendapatan melalui 

tahapan penyadaran, pengorganisasian, kaderisasi, dukungan teknis, dan 

pengelolaan sistem. Untuk mewujudkan semua itu perlu adanya program yang 

efektif agar bisa meningkatkan pendapatan bagi komunitas penggiat daur ulang 

sampah berupa uang ataupun barang.  
Hasil penelitian ini menunjukan bahwa terdapat pengaruh signifikan 

pemberdayaan bank sampah terhadap tingkat pendapatan komunitas daur ulang  
sampah dengan diperoleh nilai thitung 9,081 dengan signifikansi 0,000. Dengan 

demikian Ho ditolak sedangkan H1 diterima, karena nilai signifikansi 0,000 < 0,1. 
Terdapat pengaruh signifikan efektivitas program bank sampah terhadap tingkat  
pendapatan komunitas daur ulang sampah di Kabupaten Bandung. nilai thitung 

9,509 dengan signifikansi 0,000. Dengan demikian Ho ditolak sedangkan H1  
diterima, karena nilai signifikansi 0,000 < 0,1.Terdapat pengaruh signifikan 
pemberdayaan dan efektivitas program bank sampah terhadap tingkat pendapatan 
komunitas daur ulang sampah di Kabupaten Bandung. dengan diperoleh nilai  
thitung 3,648 pada pemberdayaan dan nilai thitung 4,233 pada efektivitas program 

dengan signifikansi 0,000. Dengan demikian Ho ditolak sedangkan H1 diterima,  
karena nilai signifikansi 0,000 < 0,1. Sedangkan uji determinasi menunjukan 

bahwa nilai R
2
 adalah 0.585 yang menujukan bahwa peberdayaan (X1) dan 

efektivitas program (X2) bank sampah berpengaruh 58,5% terhadap tingkat 
pendapatan (Y) komunitas penggiat daur ulang sampah di Kabupaten Bandung. 



 

 

 
 
 
 

ABSTRACT 
 
 

 

Bagus Rohmatulloh : The Influence Of Empowerment And The Effectiveness 

Of Trash Bank Program Towards Income Level The 

Trash Recycling Community In Bandung 
 

 

Trash bank is the program that has been instructed by the government to 
apply reduce, reuse, and recycle. It is one of the acts where the institution doing 

empowerment towards community or society nearby. The empowerment and 

program of trash bank could be one of the solutions to increase the income peoplein 
Bandung who are labores in general.  

The aim of this research is to find out how far the empowerment of trash 

bank program’s effectiviness influence the significantly to the income level of trash 
recycling community in Bandung. Thus, they earn addtional income from saving 

trash which will be recycled later.  
The method used in this research is quantitative which is categorized into 

explanatory research. The research data is taken from questionnaire spreaded to 86 
samples. The data is examined through classic assumption examination and analyzed 

with multiple linear regression analysis. The tools supported data processing is spss  
17. 00 version. Recycling community’s income level increased. It is proved by 
moner or goods they earn from this program.  

Establisment is an effort to improve a life degree of people through 
empowerment by increasing income. It goes with the steps of realization, 

enforcement, technical supports, and sistem management. To make all this come 

true, effective program is needed so that the trash  
The result of this research shows that there is significant influence of the 

trash bank empowerment toward income level of the trash recycling community 

resulting the value of thitung 9.081 with significancy 0,000 therefore, ho is declined 

while H1 is accepted, because the value of significancy 0,000<0,01. There is 

significant influenceof trash bank program’s effectiveness toward the income level 

of the trash recycling community in Bandung. The value thitung 9,509with 

sinificancy 0,000 thus, ho is declined while hi is accepted, because the value of the 

significancy 0,000<0,01. There is significant influence of trash bank program’s 

effectveness toward the income level of the trash recycling community in Bandung.  
It’s resulting the value of thitung 3,648 in the empowerment and the value of thitung 

4,233 in the program’s effectveness with significancy 0,000. Hence, ho is decined 

wile H1 is accepted, because the value of significancy 0,000<0,01. Meanwhile, the 

determinant examinantion shows that the value of R2 is 0,585 showing that the 

empowerment (x1) and trash bank program’s effectiveness influenced toward the 

income level (y) of trash recycling community in Bandung 



 

 

 
 

 

 ملخص
 
 

 

 وٌرالمجبلة فى بندونجالمؤسس إلاعاد  التد :  تأثرٌ التمكٌن وفعالةٌ برنامج المجبلة إلى مستوى الدخل جمعبغو س رحمة هلل   
 

 

. بوجود بنك سمفه هً من أحد الحطو أنّ رٌدوج ,رٌأوسى ورٌجكلىنامج المجبلةهوالبرنامج قد بدأت الحكومة لتطبق 

المؤسسة قد اعمل العامل التمكٌن فى هذا البرنامج المجبلةقٌدر انٌ صنع حلوال لمستوى الدخل لجمع بندونج وكثرٌ منهم ٌعملون 

 العامل.

 

هذا البحث لٌعلم إلى أي مدىالتمكٌن وفعالةٌبرنامج المجبلةإستفاد إلى مستوى الدخل جمع المؤسس إلاعاد أغرض 

 التدوٌرالقمامة فى بندونج, حتى ٌحصل الجمع الدخل واالدخارالمجبلة.

 

إلى ستة وثماننٌ مثال. قوسىوٌنرٌ. باٌنات األبحاث المستمد مناكٌفلنطرى رٌستالطرٌقة فى هذا البحث هً الطرٌقة الكمٌة وفهٌا 

 00.11.إمتحن البتحث إلى الباٌنات باالفتراضات الكلسٌكٌة الذى قد بحث الباحث برغرسى لنٌرٌ. وإستحدم هذه االدوات ب سسفس 

 

التنمٌة هً محاولة لتحسٌن حٌا المجتمع بالتمكٌن من خالل زٌاد اإلرٌادات من خالل مراحل الواعً, المنظمة, التجدٌد, الداعم 

د فنً, النظام اإلدار . لوجود كلهٌ جٌب ان ٌوجد ببرنامج الفعال لقٌدر انٌ جداد المدخل للمجتمع إلاعاد التدوٌرالقمامة فى بندونج بنقوال

 او الشًء.

 

 حصل هذا البحث إلى تاثرٌالهام أنّ التدوٌرالمجبلة لها مستوٌات للمجتمعات الدخل 

 لم H0بهذا المسئلة  0,000.بالهام  thitung 9,081التدوٌرالمجبلة حصل إلى النتجٌة  إلاعاد

قبل ولكن ٌٌ H1 ,فى لها التأثرٌ الهام الفعالٌة 0,01<0,000. الهام ألنّ النتجٌة مقبول 

 بالهام thitung 9,509فى بندونج. النتجٌة  الدخل للمجتمعات المجبلة لمستوٌات برنامج

 لها 0,01<0,000.ألنّ النتجٌة الهام مقبول,  H1 لم ٌقبل ولكن  H0بهذا المسئلة  0,000.

 لمستوٌات للمجتمعات الدخل فى بندونج. برنامج المجبلة الفعالةٌ   فى الهام التأثرٌ

 فى فعالةٌ البرنامج thitung 4,233فى التمكٌن و النتجٌة  thitung 3,648 بالتحصٌل النتجٌة

 الهام ألنّ النتجٌة مقبول, H1 لم قٌبل ولكن H0بهذا المسئلة  0,000. مع أهمٌة

Rبل النتجٌة التقرٌر هٌدى أنّ النتجٌة   0,01<0,000.
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 الذى اعرض أنّ التمكٌن 0,585 هً 

)X1)  وفعالةٌ الرنامج)X2)  مستوٌات للمجتمعات الدخل  %58,5التدوٌرالمجبلة لها)Y) 

        التدوٌر المجبلة فى بندونج إلاعاد


